

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Pelaksanaan program KKN yang telah dilakukan mahasiswa merupakan program yang dipadukan dengan kegiatan Magang dan Studi Independen Bersertifikat (MSIB) Batch 5 di Penggerak Muda Pasar Rakyat Kabupaten Ponorogo. Melalui kegiatan ini diharapkan dapat bermanfaat sebagai media dalam menyelesaikan berbagai masalah yang ada, seperti permasalahan bidang pendidikan, kesehatan, pangan, dan lingkungan. Kemudian, dapat meningkatkan kualitas hidup masyarakat dengan membawa dampak positif serta tercipta hal-hal positif terhadap pembangunan dan kesejahteraan masyarakat.

Kemudian, dengan adanya laporan kegiatan ini diharapkan dapat menjadi dokumentasi, sarana evaluasi, dan media informasi baik dari mahasiswa itu sendiri, maupun dari pihak masyarakat yang telah banyak berkontribusi dalam terselenggaranya kegiatan ini. Selain itu, dapat juga mencakup evaluasi terhadap keberhasilan program, tantangan yang dihadapi, dan rekomendasi untuk perbaikan di masa depan.

Pada penerapan SNI 8152:2021 dapat memberi dampak positif bagi para pedagang dan masyarakat yang berbelanja di pasar rakyat. Penerapan SNI 8152:2021 pasar rakyat tidak hanya menguntungkan para pedagang, tetapi juga dapat menguntungkan para konsumen. Hal ini disebabkan karena SNI Pasar rakyat menekankan faktor kebersihan, kesehatan, keamanan dan kenyamanan

Berdasarkan hal tersebut Penggerak Muda Pasar Rakyat diharapkan dapat menjadi pendorong terlaksananya pasar rakyat yang sesuai dengan kaidah SNI 8152:202, dengan meningkatkan digitalisasi yang sudah ada di Pasar Legi dan Pasar Sumoroto, Kabupaten Ponorogo dan melakukan peningkatan kapasitas pedagang melalui kegiatan sekolah pasar.

Dengan demikian, tujuan bersama kita untuk pasar rakyat dapat tercapai untuk membantu memperkuat ekonomi kerakyatan, menjadi sarana simpul kekuatan ekonomi lokal, memberikan kontribusi terhadap perekonomian daerah, meningkatkan kesempatan kerja, menyediakan sarana berjualan, terutama bagi pelaku usaha mikro, kecil dan menengah, serta menjadi jaringan promosi dan kerja

sama untuk mengatasi hambatan, dan memudahkan akses ke sumber daya ekonomi. Pasar rakyat juga diharapkan dapat membantu memperlancar penjualan hasil produksi dan memudahkan memperoleh barang atau jasa yang diperlukan.

B. Saran

Program MSIB Batch 5 Penggerak Muda Pasar Rakyat Kabupaten ponorogo ini memiliki potensi untuk meningkatkan daya saing dan pengelola pasar rakyat, mendorong pemulihan ekonomi nasional, meningkatkan keterampilan dan soft skill, baik mahasiswa itu sendiri dan masyarakat pasar rakyat, juga mendorong inovasi dalam upaya penguatan dan pemberdayaan pasar rakyat, serta turut libatkan mahasiswa jadi penggerak ekonomi nasional. Dengan demikian, kegiatan KKN harus melibatkan masyarakat setempat secara aktif, mengidentifikasi permasalahan yang dihadapi masyarakat, mengembangkan program yang inovatif, meningkatkan keterampilan dan soft skill berbagai pihak, serta mengukur dampak kegiatan.